

Im Hauptschaltraum der ORTO werden Bilder zur Weiterleitung an die Abnehmer gezeigt, die von 19 Übertragungswagen-Teams und auf den 700 Sprecherständen aufgenommen worden sind.

Um den Sprechern die Möglichkeit zu geben, eigene Kommentare und Schilderungen des augenblicklichen Geschehens einzublenden, werden alle 700 Sprecherplätze mit Mikrofonen und Hörern, Tischen, Stühlen, Fernsprechern und Stromanschlüssen für Hörfunkaufzeichnungsgeräte ausgestattet.

Die Techniker im Hauptkontrollzentrum werden jede Störung oder jeden Fehler in weniger als 10 Sekunden lokalisieren und beseitigen können.

Über dem Kontrollzentrum befindet sich der Qualitätskontrollraum, von dem aus man Aufnahmen von allen olympischen Sportstätten gleichzeitig sehen kann.



Olympiade-Schallplatten

Zwei Schallplatten mit musikalischen Themen für die Spiele der XXI. Olympiade in Montreal sind jetzt auf den Markt gekommen. Olympische Trompetensignale, Leitmotive in drei Rhythmen - Olympischer Marsch, Bossanova und gemäßigter Rock - und "Welcome to Montreal (Willkommen in Montreal)", gesungen von René Simard (Bild), Kanadas beliebtem jungen Schlagerstar.

Wirtschaftliche Zusammenarbeit mit Portugal

Bundesaußenminister Allan J. MacEachen gab Anfang Oktober bekannt, daß die kanadische Regierung auf Grund eines Kabinettsbeschlusses ihr Angebot wirtschaftlicher Hilfe für Portugal erneuert habe. Minister MacEachen hatte dem portugiesischen Außenminister Ernesto Melo Antunes mit der nachstehenden persönlichen Botschaft von diesem Angebot Mitteilung gemacht:

"... Zu Ihrer kürzlich erfolgten Wiederernennung zum Außenminister Portugals möchte ich Sie beglückwünschen. Obgleich diese schwere Verantwortung für Sie nichts Neues ist, übernehmen Sie sie zu einem Zeitpunkt von entscheidender geschichtlicher Tragweite. Ich wünsche Ihnen jeden erdenklichen Erfolg. Wie Sie wissen, mißt Kanada den demokratischen Grundsätzen, die von allen Natostaaten in der Erklärung von Ottawa im Jahre 1974 bekräftigt wurden, und unserer gemeinsamen Hingabe an die Prinzipien der Demokratie, der Achtung der Menschenrechte, der Gerechtigkeit und des sozialen Fortschritts große Bedeutung zu. Ich empfinde große Genugtuung darüber, daß Ihre Regierung diese hohen Ziele verfolgt.

Ich erinnere mich noch lebhaft an meinen Besuch in Ihrem Lande im vergangenen April, an die herzliche Gastfreundschaft, die Sie mir bei jener Gelegenheit boten, und an unseren fruchtbaren Gedankenaustausch. Wie Ihnen erinnerlich ist, brachte ich Ihnen damals bei unseren Gesprächen den Wunsch der kanadischen Regierung zum Ausdruck, Portugal nach Kräften zu helfen. Ich regte an, gemeinsam eine Untersuchung der Möglichkeiten zur Verbesserung der wirtschaftlichen Zusammenarbeit zwischen unseren beiden Ländern aufzunehmen. Heute, Herr Minister, möchte ich namens der kanadischen Regierung dieses Angebot der wirtschaftlichen Zusammenarbeit mit Portugal offiziell erneuern. Ich hoffe, daß wir bald praktische Maßnahmen ergreifen können, um es in die Tat umzusetzen. Insbesondere würden wir gern eine Wirtschaftsmission in Kanada willkommen heißen, falls Sie auf diese Weise weiter sondieren möchten, wie sich unsere Zusammenarbeit gestalten könnte."